

El Eco de Cartagena

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6991

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 17 NOVIEMBRE 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

Atenciones perentorias nos privaron el placer de asistir en el día de ayer, á la solemne sesión de aniversario celebrado por la Academia Médico-farmacéutica de esta ciudad, y deseando que nuestros lectores tengan conocimiento de aquel acontecimiento científico, nos honramos en transcribir á nuestras columnas la reseña que publica "La Unión de las Ciencias Médicas"

SOLEMNIDAD ACADEMICA.

La Academia médico farmacéutica de Cartagena ha ofrecido hoy un espectáculo tan imponente y digno, que seguramente su recuerdo no se extinguirá nunca de la memoria de los profesores y del público que la ha presenciado; porque como ha dicho con gran elocuencia el Secretario general en la memoria por él leída, "no hay actos más solemnes ni momentos tan sublimes en la vida de los seres, que aquellos que se consagran en aras de la ciencia; esa hermosa deidad cuya irisada diadema inunda de brillante luz el velado recinto de las almas."

A pesar de haber atravesado la Academia por un período de calma aparente, no ha estado muerta durante el interregno en que de su tribuna no ha salido la voz de la doctrina y de las controversias científicas; si ha trascendido cierto plazo de tréguva entre tan nobles lides, fueron causa de ello circunstancias ajenas al entusiasmo de la Junta y demás miembros de la corporación; pues que hoy se presenta ésta potente y dando palmarias pruebas de sus condiciones de vitalidad, demostrando que el letargo pasado produjo en ella los efectos de sueño reparador.

En consonancia con los levantados fines de la festividad científica de que vamos á dar cuenta, había de estar necesariamente la solemnidad que revistiera, y así ha sucedido, pues no cabe mayor esplendor en manifestaciones que como la llevada hoy á cabo por la clase médica de Cartagena, dicen mucho en honra de los que las apadrinan y del pueblo donde se verifican.

El sitio designado para que la Academia inaugurase sus tareas de 1884 á 85 y para solemnizar al propio tiempo el quinto aniversario de su fundación, ha sido el magnífico salón de la Audiencia de lo criminal cedido por el digno Sr. Presidente del tribunal reformado. El local, á pesar de ser capaz, no lo ha sido bastante para alojar cómodamente, al numeroso y escogido público que por su propia iniciativa ha concurrido á presenciar el acto que nos ocupa.

A las doce y media abrió la sesión el Presidente Sr. D. Juan Minguez y Mayo, á cuyos lados se hallaban el Sr. Presidente de la Audiencia, Jefe de Sanidad de la Armada y Vice-presidente de la Academia.

Acto seguido, nuestro director, el Secretario general Doctor D. Leopoldo Cándido y Alejandro, dió lectura á una magnífica memoria de las tareas realizadas por la corporación desde el día en que se celebró el último aniversario, en cuyo trabajo á pesar de lo ingrato del tema, se vió patente que el Sr. Cándido es aventajado escritor, pues en su discurso brillaron las galas de la poesía, principalmente en el exordio que es una página notabilísima.

Después de reseñar minuciosamente todas las tareas académicas que desde la indicada fecha han tenido lugar, se ocupó de nuestra publicación, dando á conocer la fatiga y el trabajo que sigue incesantemente á la clase á quien está dedicada, así como también su vida próspera. Seguidamente cumplió con un deber de justa gratitud al dedicar sentidas frases á la memoria de los socios fallecidos; deteniéndose en elogiar las virtudes del inolvidable iniciador de la Academia Doctor Martínez Martí; cuyo recuerdo vivirá siempre en el corazón de los que se honraron teniéndolo por compañero y en el del pueblo de Cartagena á quien tantos beneficios prodigara. En párrafos llenos de poesía desarrolló el Secretario los temas enunciados; pero la parte más bella de su discurso, fué sin duda alguna la dedicada á vaticinar el porvenir de la Academia que consideró feliz, atendiendo al entusiasmo y fé de sus componentes que como hasta aquí, dedicarán su actividad y celo en pró de la ciencia, cuyo concepto espuso con suma brillantez: nutridos aplausos y entusiasmas plácemes fueron el premio otorgado al Sr. Cándido, por el ilustrado público que con tanta satisfacción escuchó su notable discurso.

La segunda parte de esta solemnidad, estaba encomendada al Académico y distinguido escritor D. Arturo Masoti y Arroyo y si hemos de ser francos, no nos sorprendió el éxito alcanzado por su elocuente y filosófico discurso, por que quien como el Sr. Masoti ha conquistado un puesto aventajado entre los escritores médicos de España, no puede producir más que manifestaciones que cada día robustezcan la fama ya adquirida. Su discurso *La Prostitución en sus relaciones con la moral y la ciencia médica*, es un nuevo triunfo que ha conquistado el autor y que debe considerarse entre los más legítimos que alcance en su carrera de escritor. El público aplaudió calorosamente al Sr. Masoti y nosotros nos permitimos felicitarle particularmente, por haber demostrado que es tan buen médico-filósofo como escritor y orador. La circunstancia de haberse impreso y repartido profusamente la oración á que nos referimos, nos releva de la difícil tarea de detallar los puntos que abraza y las bellezas que contiene.

A continuación, el Sr. D. Juan Minguez presidente de la Academia, dió las más expresivas gracias á todas las autoridades y corporaciones que habían contribuido con su presencia á la brillantez del acto, improvisando con éste motivo elocuentes frases, declarando inauguradas las tareas académicas del presente curso.

A las dos de la tarde terminó la brillante solemnidad (que á la ligera reseñamos con objeto de aprovechar la oportunidad de publicarse hoy este periódico) dejando entre los que á ella asistieron un recuerdo tan grato, que lejos de desvanecerse con el tiempo, se renovará con la próxima sesión científica que tendrá lugar en breve.

Entre la concurrencia se hallaban representantes del Municipio, Autoridades civiles, Directores de sociedades científicas, prensa local, comisiones de los distinguidos cuerpos de Sanidad militar y de la Armada, y un gran número de médicos y farmacéuticos que tienen su residencia en las ciudades de este término.

Finalizado el acto, la mayoría de los académicos se trasladaron á la fonda del Sr. Ramos, donde estaba preparada una magnífica mesa. En este fraternal banquete no faltaron pasados una vez más los estrechos vínculos que unen á la clase médica y el entusiasmo que á todos anima en pró de la asociación cuyo quinto aniversario se celebraba.

Desde la fonda pasaron los concurrentes al domicilio del Sr. Presidente de la Academia con objeto de felicitarle; el cual con el gusto y esplendor que acostumbra, los obsequió con café y exquisitos licores y habanos.

En esta amistosa reunión se expusieron los deseos y aspiraciones de todos, encaminados á trabajar á porfía, para que la grandeza y esplendor de que hoy goza la Academia, no se entibien ni aminoren. Varios de los señores presentes se comprometieron á cubrir los turnos reglamentarios para las sesiones científicas de todo el año venidero.

Entre los brindis, fueron dirigidos los principales al dignísimo é irremplazable presidente D. Juan Minguez, en justo merecimiento por la envidiable altura á que ha colocado la Academia Médico-farmacéutica de Cartagena.

J. A.

Noticias generales.

La agitación nihilista adquiere cada día en Rusia mayores proporciones.

Desde la capital del imperio se ha dirigido á provincias gran número de proclamas excitando á los paisanos contra las clases superiores.

En Pultawa han sido ejecutados recientemente siete paisanos. En la provincia de Vorgorod ha sido asesinado un propietario.

El movimiento se atribuye á los nihilistas que han esparcido entre las clases inferiores el rumor de que los propietarios son hostiles al gobierno, y que por consiguiente las autoridades no castigarán con severidad á los que los ataquen.

Se ha hecho extensiva á los jefes y oficiales de la armada la Real orden de 28 de Junio último acerca del despacho de medicamentos en las farmacias militares.

La situación de las antillas inglesas parece según los periódicos de Londres, que es peor que la de Cuba y Puerto Rico, con la agravante circunstancia de que allí crece por momentos la idea separatista.

Sobre la metrópoli llueven desde hace meses exposiciones de los plantadores antillanos pidiendo se les permita anexionarse á los Estados Unidos, y hasta la asamblea legislativa de la isla Dominica ha adoptado una resolución en este sentido. La prensa inglesa se indigna diciendo que estas ideas separatistas no pueden ni discutirse, porque el caso es igual á si los habitantes de Gibraltar ó Malta

pidiesen ser reintegrados á España ó Italia respectivamente, y se esfuerza por convencer á los antillanos de que se capsan en balde, porque los Estados Unidos no quieren dilatar sus dominios en las regiones tropicales, y bien lo probaron cuando sin tener que encontrarse como ahora con la oposición de una potencia como Inglaterra, el Congreso de aquel país rehusó aprobar las negociaciones del general Grant para la anexión de Santo Domingo.

El asunto se vá complicando cada vez más y se esperan acontecimientos de importancia en breve.

El "Standard" de Londres, dice que el gobierno inglés está dispuesto á no perder su supremacía en los mares sobre las demás naciones.

Al efecto, se pedirán créditos suficientes á la cámara, y entrará en el misterio lord Rosebery.

Mientras "Le Temps" de Paris insiste en que hay cólera en Londres y asegura que el día 14 hubo 187 casos los telegramas de la capital de Inglaterra niegan rotundamente la existencia de caso alguno.

Noticias de marina.

La corbeta "Ferrolana" ha llegado ayer sin novedad á Santa Cruz de Tenerife.

—En la madrugada de hoy ha salido para Riego (Galicia) el cañonero "Segura."

—Se ha desestimado la instancia del contratista de materiales del arsenal del Ferrol pidiendo prórroga para la entrega de los mismos.

—Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al capitán de artillería de la armada, D. Juan Sandoval.

—Ha sido aprobada la nueva distribución de horas y clases hecha en la academia de Artillería de la armada.

—Se han concedido cuatro meses de licencia, por enfermo, al intendente del departamento de Cadiz D. Ignacio Negrin.

—Ha sido suprimida la ordenación de pagos de marina de la división naval del Sur en Filipinas.

—Como anunciamos días pasados ha sido nombrado comandante de marina de Tortosa, D. Victor Marina.

—El cañonero "Salamandra" ha pasado á tercera situación.

—Ha bajado del varadero de Barcelona el cañonero "Pilar" y ha subido el "Bidasoa." El "Segura" ha fondeado en Vigo.

Dice «El Linares.»

«Háblase de un importante descubrimiento de plata nativa de las celebradas minas de Horcajo, Valle de Alcudia.

Se han encontrado, en una volca-